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COMITÉ DIRECTEUR 
10 janvier 2025 

Paris 

 
Présents :   Danièle AYEL, Wissem BERHILI, Pierre BILLARD, Jean-Yves CALLON, Emmanuelle CLOUD, Béatrice COIRE, 

Arnaud DE VAUBOREL, Fabrice DEMAZEUX, Denis ESCAFFRÉ, Luc FORTIER, Sara HENOCQUE, Marie-Pierre 
MARCHAND, Corinne MERCIER, Malika MESRAR, Kathia PERRIN, Nicole TRIPOTIN. 

Invités :  Victor DABIR, directeur administratif et financier, Patrick WATEAU, président CD75, Alexandra BONAL-
BELSEUR présidente CD91, Gilles PIAU président CD94, Céline ALLAIN déléguée CSE, Thomas THIBEDORE 
coordonnateur ETR. 

Excusés :  Claire BARANGÉ, Patrick ANDRÉANI, Régis BOYER, Martine CHABRIER, Ludovic CLAVIER, Stéphanie 
CLAVIER, Corinne FEIX, Jean FOURNIER, Cédric JAVARD, Corinne MAGNIEZ, Philippe MAURY, Olivier 
NICOLAS, Yann PETITPAS, Stéphanie ROBIN. 

 

La réunion commence à 19 h.  

Ordre du jour : 
1. Approbation PV du 9 octobre 2024 
2. Informations générales 
3. Désignation à la commission électorale  
4. Point sur les comptes 
5. Questions diverses 

 

 

1. Informations générales 

Ø Introduction 

La présidente Malika Mesrar propose un bilan de l’année écoulée : 

Année difficile, mais avec de belles dynamiques, notamment grâce à des rythmes différents et une équipe solide avec l’arrivée 
de Victor Dabir à la responsabilité de directeur administratif et financier. Un travail sans relâche a été effectué, en particulier 
avec Thomas Thibedore.  

Les comptes sont solides malgré un déficit temporaire. Une politique de rationalisation des charges est mise en place pour 
équilibrer les finances grâce à une maîtrise accrue des dépenses, sans impacter les clubs. Il est rappelé que le comité gère 19 
salariés fixes, de nombreux intervenants, un centre de formation et un Pôle Espoirs.  

Les élections fédérales ont rendu leur verdict avec l’élection de la liste « Au cœur de la gym » portée par Dominique Mérieux. 
S’inscrivant dans le projet fédéral, du côté de notre Comité Régional, une seule liste s’est portée candidate pour l’élection 
régionale, « Île de France, terre de gym » portée par Arnaud De Vauborel. Concernant les élections, le vote à distance se termine 
le 13 février à 14 h et une réunion Zoom sera organisée le soir à destination des clubs pour la proclamation des résultats. 

La campagne d’appel aux clubs est en cours pour faire le point sur les licences, avec des résultats positifs attendus. La situation 
financière a été compliquée pour certains clubs, mais à l’opposé, plusieurs clubs ont déjà dépassé leurs effectifs de la saison 
précédente. Les clubs connaissent des fluctuations en termes de nombre de licenciés, certaines catégories (14-15 ans, BabyGym) 
étant particulièrement touchées, mais d’autres en croissance comme l’AER. 

L’année 2025 sera marquée par plusieurs événements importants, notamment 3 championnats de France en région Île-de-
France et un travail de mise en place de nouveaux programmes régionaux. 

En résumé, bien que l’année ait été difficile, l’équipe a su surmonter les défis avec une gestion prudente des finances et un travail 
constant pour améliorer la situation. Les projets sont en place pour continuer à avancer et soutenir les clubs. 

Ø Informations fédérales 

La gouvernance portée par la liste élue « Au cœur de la gym » se met en place et entreprend la mise en œuvre de son projet. 
Les CNS commencent à se réunir. Notons que l’Île-de-France est représentée dans presque chacune d’elles (manque la GAc). 

 

COMPTE-RENDU  
RÉUNION DE COMITÉ DIRECTEUR 

lundi 3 décembre 2018 
Paris 

 

T.	+33	(0)1	49	42	94	91	 Comité	Régional	d’Ile	 de	France	
M.	contact@crif-ffgym.fr	 21	avenue	Pierre	 CURIE	-	78210	SAINT	CYR	L’ECOLE	

 
 
Présents :  P. Andreani - K. Argaibi - D. Ayel - P. Billard - JL Bosson - S. Clavier - N. Deconninck - D. Escaffre 

L. Fortier - E. Marsille - C. Magniez - MP Marchand - M. Mesrar 
 
Excusés :  M. Chabrier - S. Hénocque - JY Callon - M. Capelle - JJ Dejardin - D. Loucif - O.Nicolas - P. Nouillot 

K. Perrin - J. Siclay - G. Varlet 
 
Absents :  C. Allain - V. Andriesse - B. Coire - A. Devauborel - C. Javard - F. Viala - A. Voyard 
 
Début de séance : 20 heures 15 
 
Invité :  François Tarrete, Directeur Général 
   
 
 
Début de la séance : 20 heures 20 
 
La Présidente, Malika MESRAR, souhaite la bienvenue à tous les membres présents. 
Elle annonce la démission de Brigitte BONDON pour raisons personnelles. B. BONDON restera disponible pour des 
besoins ponctuels. 
 
 
Approbation du compte-rendu de la réunion du Comité directeur du 5 juin 2018 
 
Aucune remarque n’est formulée. 
Il est souhaité que les compte-rendus des réunions de bureau soient envoyés aux membres du Comité Directeur avant 
chaque réunion. 
Malika Mesrar rappelle que tout ce qui est dit en bureau doit rester en bureau et qu’il faut attendre la validation du 
comité directeur pour diffuser les informations. 
Le compte-rendu de la réunion du comité directeur du 5 juin 2018 est soumis au vote et adopté à l’unanimité. 
 
 
Informations diverses 
 
Contrôle URSSAF 
Un courrier a été reçu au mois de novembre. Le contrôle URSSAF a eu lieu dans la discrétion. Tout s’est bien passé, 
aucun redressement sur les 3 années vérifiées. Quelques observations sur les notes de frais un peu contraignantes : il 
faut préciser l’adresse complète pour le lieu. 
 
Point sur acquisition bureaux pour le siège CRIFGYM 
La Présidente rappelle les critères de choix. Des contacts ont été pris avec 2 nouvelles agences. Un lieu est recherché 
pour mieux travailler ensemble. 
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Ø Point licences 

Au 1er janvier 2025,  
  Au 31/08/2024 Au 01/01/2024 

Licences         = 59.091 62.903 58.188 

Affiliations    = 234 238 235 

  Point partiel par âge 

 
Point partiel par discipline 

 
Parts départementales 

 
Points départementaux 
 

PARIS 01/01/2025 saison 2024  

affiliations 12 12  
licences 4.288 4.238  
progression 6 clubs dont GRS GLACIÈRE XIII PARIS, CULTURE PARKOUR 
arrivées LA SALÉSIENNE DE PARIS 
départs Ø 

 
 

SEINE ET MARNE 01/01/2025 saison 2024  

affiliations 36 36  
licences 9.076 8.876  
progression 20 clubs dont OZOIR CLUB GYMNASTIQUE RYTHMIQUE, CLUB SPORTIF DE COURTRY GYM AGRÈS 
arrivées LES MANICOUS 
départs GYM CLUB DE LOGNES 
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YVELINES 01/01/2025 saison 2024  

affiliations 33 35  
licences 8.757 9.161  
progression 14 clubs dont CHATOU DYNAGYM, MAGNANVILLE GYMNASTIQUE ARTISTIQUE 
arrivées CLUB GYMNIQUE DES MUREAUX 
départs US DU VÉSINET, AÉROBIC CONFLANS-SAINTE-HONORINE, ÉTOILES GYMNIQUES DE VERNEUIL-SUR-SEINE 

 
 

ESSONNE 01/01/2025 saison 2024  

affiliations 32 32  
licences 6.402 6.666  
progression 14 clubs dont CLUB GYMNIQUE SAINT-PIERRE DU PERRAY, CLUB OLYMPIQUE VIGNEUX GR 
arrivées Ø 
départs Ø 

 
 

HAUTS-DE-SEINE 01/01/2025 saison 2024  

affiliations 35 36  
licences 10.212 11.172  
progression 18 clubs dont GR BOIS-COLOMBES SPORTS, ATHLETIC CLUB DE BOULOGNE-BILLANCOURT 
arrivées Ø 
départs ASSOCIATION SPORTIVE FONTENAISIENNE GYMNASTIQUE RYTHMIQUE 

 
 
SEINE–SAINT-DENIS 01/01/2025 saison 2024  

affiliations 29 30  
licences 6.745 7.866  
progression 12 clubs dont RED STAR CLUB MONTREUIL GYM, CLUB MUNICIPAL AUBERVILLIERS GYM 
arrivées Ø 
départs CLUB GYMNIQUE ROMAINVILLOIS 

 
 

VAL DE MARNE 01/01/2025 saison 2024  

affiliations 33 33  
licences 7.922 8.712  
progression 13 clubs dont GYM CLUB DE VILLECRESNES, LE RÉVEIL DE NOIENT-SUR-MARNE 
arrivées Ø 
départs Ø 

 
 

VAL D’OISE 01/01/2025 saison 2024  

affiliations 24 24  
licences 5.689 6.212  
progression 11 clubs dont ASS. SAINT-OUEN-L’AUMÔNE GYM, CLUB MULTISPORT DE GARGES-LÈS-GONESSE 
arrivées Ø 
Départs Ø 

 

2. Désignation à la commission électorale 

Résolution 

Le Comité Directeur, après avoir acté la démission de Chantal Languet de la commission électorale, et reçu 
candidature en vue de son remplacement, décide de désigner Anne-Marie Lemêtre comme membre de la 
commission électorale. Elle rejoint Jean-Marc Pastor, Muriel Bruno et Thomas Thibedore. 

La désignation d’Anne-Marie Lemêtre comme membre de la commission électorale régionale est approuvée à 
l’unanimité des votants. 
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3. Approbation du PV du 3 avril 2024 

Résolution 

Le Comité Directeur, après avoir pris connaissance du document, adopte le procès-verbal de la réunion du 9 
octobre 2024 après correction d’une imprécision. 

Le procès-verbal du Comité Directeur du 9/10/2024 est adopté tel que proposé à l’unanimité des votants. 

 

4. Point sur les comptes 

Le Conseil Régional a annoncé la reconduite pour cette année du montant de la subvention. Un appel à projets est lancé pour 
accéder aux aides européennes. 

Victor Dabir présente un état partiel du compte de résultat. 

• le résultat 2024 apparaît conforme à la prévision budgétaire pour un déficit entre 48 k€ et 50 k€. Ce résultat ne suscite pas 
d’inquiétude, mais conforte le comité dans la direction qu’il a prise en vue de rationaliser les dépenses et de maîtriser les 
charges. 

• le compte licences représente à date environ 730 k€, porté par le score au 1er janvier au titre de 2025 (94 % des 
licences 2024) : 

  
Exercice 2024 flux des licences flux des affiliations TOTAL 

Janvier à août 52.316,89 € 705,00 € 300,00 € 53.321,89 € 

Septembre 100.117,83 € 48.150,00 € 20.700,00 € 168.967,83 € 

Octobre 286.594,79 € 5.145,00 € 2.400,00 € 294.139,79 € 

Novembre 135.352,72 € 705,00 € 300,00 € 136.357,72 € 

Décembre 70.203,47 € 0,00 € 0,00 € 70.203,47 € 

TOTAL 644.585,70 € 54.705,00 € 23.700,00 € 722.990,70 € 

(La colonne 3, en italique, représente les quotes-parts départementales qui sont reversées aux comités départementaux.) 

Le compte de résultat est en cours de finalisation et sera présenté au premier comité directeur issu des élections. Les travaux 
de clôture comptable pourront être présentés en avril, avec une nouvelle comptabilité analytique permettant de mieux gérer 
les dépenses. 

 

5. Questions diverses 

Ø Rappel du calendrier pour l’élection du Comité Directeur 2025-2028 

Elle se tiendra le 13 février pour proclamation des résultats de l’élection. Le processus électoral suivra ce processus : 

• 17/01 envoi aux électeurs des listes candidates validées par la commission électorale 

• 4/02 8 h mail de préscrutin aux électeurs, essai possible 

• 6/02 8 h ouverture du scrutin en ligne, mail aux électeurs 

• 10/02 8 h un mail de relance est adressé aux non-votants 

• 13/02 14 h fermeture du vote 

• 13/02 20 h visioconférence de proclamation des résultats 

À la date limite de dépôt des candidatures du 3 janvier, une seule liste de candidature avait été déposée : « Île-de-France, terre 
de Gym » portée par Arnaud De Vauborel, qui a été validée par la commission électorale. 

Ø Animations 

Thomas Thibedore rend compte de l’organisation des 3 journées dédiées à la gymnastique auprès du club France à la Villette 
pendant les Jeux Olympiques. La FFGym a aidé à cette organisation, en particulier pour que du matériel soit fourni par 
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Gymnova. L’événement, qui a vu participer des sportifs régionaux de haut-niveau et des pensionnaires des pôles, a été une 
réussite dans l’ensemble et a recueilli un très bon accueil du public. 

 

Ø Médical 

Pierre Billard rend compte d’une année compliquée du point de vue de l’accompagnement médical des clubs et de leurs 
adhérents.  

Les inquiétudes sont grandes, et concernent tous les clubs, sur le financement de la mise en place de référents éthiques et 
médicaux, au moment où, la parole se libérant, les dossiers à gérer sont de plus en plus nombreux. 

 

 

Mot de la fin 

Malika Mesrar remercie tous les membres de leur présence pour la dernière réunion du CoDir de cette mandature ; elle remercie 
chacun pour son engagement et dévouement au service du développement du Comité Régional et de ses clubs. 

Elle remercie sincèrement chacun pour les actions menées avec passion, pour son soutien indéfectible et pour la confiance 
accordée tout au long de ces années, qui ont été essentiels au succès du CRIFGym 

Elle renouvelle sa confiance à Arnaud et souligne qu’elle est convaincue qu’il saura poursuivre avec dynamisme et même 
enthousiasme. 

 

 

 

 

Clôture de la réunion à 20 h. 

 

 

 
le secrétaire 

 
Denis Escaffré 

la présidente 

 
Malika Mesrar 

 

Concernant la formation continue, 13 formations « secteur entraînement et animation » ont été programmées mais 
10 ont été annulées faute d’inscrits.  
Pour le secteur « disciplinaire », 4 formations continues ont été maintenues avec les effectifs dépassés. 
 
Pour comprendre les raisons de ces désaffections, un questionnaire a été envoyé aux entraîneurs : les raisons sont :  

- un tarif élevé 
- des formules (3 jours de formation) contraignantes. 

Il est donc souhaité de proposer des formations continues à la journée et d’harmoniser les tarifs des formations 
produites par le CIFF ou les commissions techniques. 
 
Le bureau propose un tarif unique à 8 euros par heure de formation. 
Cette proposition, soumise au vote, est adopté à l’unanimité. 
 
Plan de communication CRIFGYM 
 
Suite à la démission de Stéphanie TARCHOUN qui cessera ses fonctions au 30 décembre prochain, ce point sera abordé 
lors d'une prochaine réunion. 
La manière de communiquer est parfois difficile : il nous faut mettre en place une vraie stratégie de communication. 
Le recrutement pour remplacer Stéphanie sera prochainement lancé, avec une fiche de poste plus axée sur la 
communication (diffusion annonce interne et externe). 
Kamal ARGAÏBI rend hommage à Stéphanie, très compétente, qui a couvert pléthore de missions, plusieurs disciplines. 
 
 
Compétitions inter départementales et régionales / rôles des délégués administratifs 
 
Il est important de déterminer le rôle du délégué administratif afin qu’il puisse savoir précisément à qui il a à faire.  
 
 
 
La séance est levée à 22 heures 45. 
 

Le Secrétaire Général, La Présidente, 

  
Eric Marsille Malika Mesrar 

 
 


